

LOS DEPORTES

EVOCACIONES OLIMPICAS

Pierre de Coubertin, el restaurador de los Juegos

Lausana. (Crónica postal de nuestro redactor enviado especial)

RASGOS DE UNA FIGURA LEGENDARIA

Un sentimiento de peregrinación sentimental invade el ánimo mientras cruce los pies la arena de las avenidas del Bois-de-Vaux, el bello y amplio cementerio lausanés, entre cuyas frondas y frente a un pequeño surtidor se eleva un esbelto monolito sobre la tumba donde reposan los restos del legendario Pierre de Coubertin, restaurador de los Juegos Olímpicos.

Pierre de Coubertin (1863-1937) vivió a caballo entre dos siglos, treinta y siete años de cada uno de ellos, y desde los veintiséis de su edad llenó su mente una sola idea maestra, inmensa y generosa. Mezclando la actividad intelectual y el esfuerzo físico, su espíritu de humanista, conocedor profundo de la historia antigua, Pierre de Coubertin se sintió poseído por la ambición genial de revivir los Juegos Olímpicos, abolidos hacía 1.600 años.

OFRENDA ESPAÑOLA CON FLORES SUIZAS

Mientras los directivos de la misión española que participa en el campeonato del mundo de hockey sobre patines en Ginebra depositaban sobre la tumba un hermoso ramo de flores enlazadas con los colores de la bandera española, era inevitable la evocación de la figura fabulosa y su tenaz esfuerzo para dar el primer impulso a ese movimiento impresionante que han llegado a ser los modernos Juegos Olímpicos.

Cumpliendo sus deseos, los restos de Pierre de Coubertin, que falleció en Ginebra, fueron enterrados en Lausana, su residencia habitual desde 1912, en el cementerio donde ocho deportistas españoles, acompañados por el canciller del Comité Olímpico Internacional, M. Otto Mayer, le hemos rendido un recuerdo, un homenaje y una oración.

El corazón de Pierre de Coubertin fué transportado en una urna a Olimpia, la villa griega cuyo nombre el genio y la voluntad de este idealista devolvió a la gloria arrancándolo al olvido de los siglos...

ENTRE LA IGNORANCIA Y LA INCOMPRENSION

Es difícil comprender en estos tiempos de febril actividad deportiva la genialidad de la idea matriz y la intrepidez del impulsor del arrrollador movimiento que gira en torno al concepto de los Juegos Olímpicos. Si todavía hoy, cuando los Juegos Olímpicos polarizan el interés de las multitudes, surgen con frecuencia graves motivos de polémica en temas que rozan a veces la esencia del olimpismo, asombra pensar en el tésón, la constancia y la voluntad que Pierre de Coubertin tuvo que derrochar, hasta abrir paso a su idea y hacerla compartir por los demás.

Cuenta Coubertin en sus memorias que cuando en 1892 —el año en que hizo pública su idea de restaurar los Juegos Olímpicos— intervino cerca del Ayuntamiento de París para concretar una concesión al Racing-Club para desarrollar sus actividades en la Croix-Catelan, recibió una comunicación oficial del Municipio parisíense autorizando a dicha Sociedad el establecimiento de las pistas, con la condición de que al primer aviso debía estar dispuesta a recogerlas y llevarlas.

Este era el clima de incomprendión y desconocimiento en el cual Pierre de Coubertin lanzó al mundo su audaz proclama olímpica...

EN ALTO UNA IDEA MAJESTUOSA

Pierre de Coubertin, descendiente de nobles normandos, parisíense de nacimiento, renunció a una brillante carrera militar hacia la que le inclinaba la tradición familiar, cerrándose así el camino de la política que desplegaba sus atractivos ante él para consagrarse desde joven a meditar y madurar sus ideas para utilizar el valor educativo del deporte como remedio al exceso de fatiga escolar, proponiendo una reforma de la pedagogía. Pronto le absorbió la tarea de restaurar la grandeza de Olimpia.

Y no obstante haber alcanzado la meta de sus ilusiones, viendo crecer el esplendor de los Juegos Olímpicos, el barón Pierre de Coubertin padeció la tragedia familiar de sus dos hijos enfermos mentales, y en cierto modo también la angustia del aislamiento que su propia genial idea estableció entre él y el mediocre mundo exterior.

Pero dejó enhiesta una idea majestuosa que ha avasallado el corazón de todos los hombres de buena voluntad sobre la tierra...

Santiago GARCIA

Automóviles CHAMPION
Fabricados en Ludwigshafen (Alemania)
Motor (Heinkel) 5 HP, frenos hidráulicos, 95 Km. h., consumo 4/5 litros 100 Km.

BERNARD
Camiones, Motores, Omnibus
de 5 a 21 Ton. con motor Diesel de 110 a 150 HP
REPRESENTANTE EXCLUSIVO PARA CATALUÑA:
E. MAGRE ROS. Rosellón, 249-251. Barcelona
Feria Muestras: Palacio Victoria Eugenia, Stands núms. 5.494/97 y 5.502/505

El agasajo a don Luis Ysamat Bosch

Le fué entregada la Medalla al Mérito Deportivo, de la D. N. de Deportes

La Federación Catalana de Hockey y Patinaje dedicó un homenaje a su ex presidente don Luis Ysamat Bosch. El acto tuvo lugar ante noche y al mismo se sumaron múltiples sectores deportivos de nuestra ciudad y en especial, los del hockey sobre campo, patines, carreras y patinaje artístico, modalidades dirigidas por aquel organismo.

El doctor Moragas, actual presidente de dicha Federación, ofreció el agasajo y posteriormente hicieron uso de la palabra los señores Meléndez, Samaranch y Pena Cardenal, coincidiendo todos en elogiar la labor deportiva desarrollada por el señor Ysamat durante los cinco lustros en que ocupó la presidencia del citado organismo. Y el señor Samaranch dio cuenta de la concesión por parte de la Delegación Nacional de Deportes al señor Ysamat de la Medalla al Mérito Deportivo, que le ofreció en este acto. También recibió el agasajo una placa y un álbum que le dedicaron la Federación Catalana y los clubes de la región, respectivamente.

Finalmente, el señor Ysamat habló y con la natural emoción agradeció el homenaje que se le dedicaba destacando los puntos básicos y éticos en que apoyó su labor presidencial durante su largo mandato.

El acto, al que asistieron numerosas damas, transcurrió lleno de cordialidad.

Las regatas de la Feria de Muestras

Organizadas por el Real Club Náutico

Como cada año, con motivo de la Feria Oficial e Internacional de Muestras que se celebra en nuestra ciudad, el Real Club Náutico organiza unas regatas a las que concurren los más destacados blanduristas locales. Este año competirán los tumulares, snipes y yates seis metros F.I. pertenecientes a las flotas de los clubs barceloneses; el próximo sábado por la tarde dispondrán la primera de dichas regatas para los tumulares.

El domingo a las once de la mañana regatearán los snipes, haciéndolo por la tarde los yates seis metros F.I. Todos ellos recorrerán el trayecto trazado en un triángulo formado por la baliza del río Llobregat y otras dos boyas fondeadas en la dársena del Club Náutico.

La regata del sábado dará comienzo a las cinco en punto de la tarde.

BALONMANO

El torneo nocturno a siete, en el Club Patín

Esta noche en la pista del Club Patín se desarrollará la quinta jornada de esta competición nocturna organizada por la Federación Catalana, con loable acierto, pues cada reunión consigue un mayor éxito en todos los aspectos. Hoy, los partidos corresponden al grupo A. Entre los equipos incluidos en el mismo, la U. D. Sans, por su veteranía y mejor clase sobresale y esta noche, al actuar contra el C. D. Palma, uno de los conjuntos novedades más fuertes, es posible que los unionistas tengan dificultades para mantenerse destacados en primera posición. Este encuentro comenzará a las 19:30 y con anterioridad se enfrentarán Hogar Canarias y C. Telecomunicación en otro partido para que el primero pueda representar la obtención de los primeros puntos del torneo.

La velada comenzará a las 10:30.

LUCHA
PABELLÓN DEL DEPORTE

Hoy jueves, noche a las 11

SOTEOLO - CAMPO

DUCREZ - FONT

GUETTIER - CASTILLO

JOHNSON - OLIVER

Y el formidable combate

Eddy WIECZ

Campeón polaco

LAMBAN

El más recio peleador español

Gracias... ¡Vic Seixas!

Todavía resuenan en nuestros oídos los aplausos calurosísimos con que el entusiasta público que acudió a la pista central del nuevo campo de tenis del Real Barcelona premiaba la labor de los finalistas. No podemos por menos que exclamar una y mil veces: ¡Gracias, Vic Seixas!

El formidable espectáculo que nos ofreció Vic sólo puede ser repetido por él mismo y por uno o dos jugadores más en el mundo. Luchar como lo hizo Seixas, encontrándose cansado por su constante juego de ataque... y de defensa (pues no dejó ninguna pelota por inútil), con dos «sets» a su favor y ante un descanso de diez minutos en perspectiva, sólo un hombre de «corazón grande», como el americano, podía hacerlo.

Leveo visto mucho tenis en mi vida y en los más famosos torneos del mundo, y sólo recuerdo a uno o dos hombres más como el gran Vic. H. Schroeder, cuando ganó Wimbledon, el americano Flam, en su partido contra Drobny el año pasado en el mismo torneo y el mismo Vic hace tres años en París en otro famoso «set», contra Drobny, resuelto por 17-15.

Tanto en el internacional de Inglaterra como en el de Francia hemos visto a «trirar» muchísimas veces un «set» entero por 6-0, en busca de un descanso en la pista o en espera de los diez minutos reglamentarios en el vestuario.

Seixas tuvo el partido en la mano, y en su interior sabíase superior, apoyándose además en lo que estaba sucediendo en aquellos momentos en la pista, a Morea, y, por lo tanto, cuando por un momento de distracción o falta de suficiente concentración, fenómeno que ocurre muy a menudo en tenis, cuando un jugador está ganando de modo fácil, recordemos que el «score» señalaba dos «sets» a cero, 4-1 y 40-0, y sacando él, Seixas ganaba, el partido se le enredó, podía haber cedido el «set», descansar los diez minutos reglamentarios y esperar el siguiente, recuperado totalmente, para poner su táctica de ataque a la red, con una casi seguridad de salir de la pista con el triunfo. Nada de eso pasó por su mente. No hizo ningún cálculo frío de sus posibilidades y se lanzó al ataque a la red como un león, rematando de volea y de «smash» tantos impresionantes. Y corrió y devolvió las más inverosímiles pelotas. Es muy raro el caso de un jugador de ataque casi continuo a la red, que además corra dejadas que le desplacen de punta a punta de la pista.

Hacemos esta exaltación de Seixas, y dejamos a Morea algo de lado. Pero debe hacerse destacar que la posición de ambos era completamente opuesta. Si Morea perdía el «set», el partido acababa. Por lo tanto, no podía ceder. Pero Seixas tenía un descanso por delante, y en caso de irle mal las cosas todavía dos «sets» más. Por eso en aquel fantástico tercer «set» (no tenemos noticias de otro más largo), que es posiblemente un «record» —se entiende que sobre pistas de tierra—, el público dedicó largas ovaciones a los contendientes, pero especialmente a Seixas por sus remontadas en los ocho «set-balls» que tuvo en contra. Después de uno de los 15 a 40 sobre su saque, que salvó, cronómetro en mano la ovación duró treinta y cuatro segundos, lo que también es en España otro «record». Más tarde, cuando Seixas ganaba el último punto de este memorable «match», que es el mejor disputado en España hasta ahora, el público, puesto en pie, se rompió las manos aplaudiendo: Gracias, Vic Seixas, por todo ello, una y cien veces.

Jaime BARTROLI

Después de la conquista del Everest

Sin banderas en la cumbre e «ida y vuelta del «sherpas»

Nueva Delhi. — En las fotografías tomadas de la cumbre del Everest por un avión de las fuerzas aéreas indias, no se ve ninguna bandera. Se trata de explicar esto afirmando que los vientos que azotan incesantemente la cima no permiten la permanencia de ninguna bandera por muy firmemente que esté clavado el mástil en la nieve.

La Prensa india dice que el «sherpas» Tensing fué el primer hombre que pisó la cumbre del Everest, que volvió después para buscar al neozelandés Hillary con el que volvió a escalar de nuevo hasta la cima. — Alfi.

LUCHAS

Esta noche se inicia la temporada en el PABELLÓN DEL DEPORTE

Al inaugurarla hoy la temporada de verano de lucha libre en el PABELLÓN DEL DEPORTE, se presentarán ante el público barceloneses destacados luchadores extranjeros. Jacques Ducrez, campeón europeo de los semipesados será opuesto a Font; el polaco Eddy Wiecz luchará con Félix Lambán y Butcher Johnson, campeón de color, se enfrentará a Jim Oliver. El francés Guettier tendrá como oponente a Castillo, que ha regresado del extranjero y el primer combate de la velada será Sotelo contra Campo.

FINAL de COPA

a Madrid

EN AUTOPULLMAN

Del 20 al 22 junio

VIAJES INTERNACIONAL EXPRESO

P. Cataluña, 8, esq. R. Universidad

HOTEL RUSIÑOL

(VALDOREIX)

ABIERTO TODO EL AÑO. PENSION DESDE 75 PTAS.

NOTA: Para los residentes en el Hotel, caso de tener que ir a Barcelona, podrán comer o cenar en el Restaurante Boliche, lo cual se considerará incluido en el precio de la pensión, sin aumento.

INFORMES Y DETALLES EN BARCELONA: Teléfs. 31-23-32 y 21-09-89; en el Restaurante Boliche, teléf. 27-00-02, o en el mismo Hotel, teléf. 34

PIANOS ALBIÑANA

ESPECIALIDAD EN PIANOS DE COLA

Representante exclusivo de los pianos C. BECHSTEIN. Pianos tipo colín ED. SEILER, 60.000 Pts. Pianos alemanes, de cola, distintas marcas, a 35.000 Pts. Próximos a recibir pianos colín, miniatura, marca GAVEAU, modelo T. 39. Rogamos a los que les pueda interesar se personen en Establecimientos BARCELONA, y Colón, 2, VALENCIA

miniatura alemanes, nuevos, marca Pianos miniaturas, nuevos, a 16.000 Pts. precio de venta al público, 48.000 Pts.

ALBIÑANA, Paseo de Gracia, 49,

Cuando de vinos se trata...

LA ELECCION ES BIEN SENCILLA
O MORILES O MONTILLA
ORIGEN GARANTIZADO POR EL CONSEJO REGULADOR

"MOMENTO"

dedica su número de esta semana a la CORONACION DE ISABEL DE INGLATERRA.

Lea en «MOMENTO»

«COMO LA REINA INVITO A UN OBRERO DE LA CONSTRUCCION»

Y vea en veinte maravillosas fotografías la semblanza gráfica de dos reinas: Victoria e Isabel.

32 páginas en huecograbado.

4 pesetas.

ALMORRANAS

INFORM, Empresa Nacional de Informes Comerciales acepta la gestión para el cobro de créditos dudosos, a través de su perfecta organización en toda España y extranjero. Condiciones normales

TRAFALGAR, núm. 4, 4.º B — Teléfonos 22-50-70 y 21-77-18

PERSIANAS CORTINAS

Vda de JOSÉ LLEDO MAS

PZA. URQUINAONA, 4

(JUNTO CINE MARYLAND)

TRATAMIENTO SIN OPERACION

Dr. HERREROS. Rbla. de Cataluña, 3, 2.º

Consulta de 3 a 4 y de 7 a 9 (C. 6.461)